La dévotion au Sacré-Cœur présente à nos adorations le cœur de chair de notre divin Sauveur, tel qu'il existait dans sa poitrine durant sa vie mortelle, tel qu'il est aujourd'hui dans la splendeur de la gloire et dans l'humble solitude du tabernacle. Elle ne regarde pas le cœur matériel seul et inerte, mais le cœur vivant, étroitement uni au corps, dont il est un des organes essentiels, intimement pénétré par l'âme, principe de vie, sous l'influence spéciale et directe du Verbe, personne unique unissant et terminant les deux natures Le cœur physique de la personne vivante de Jésus-Christ, voilà l'objet premier, le corps de la dévotion.

Quelle en est l'âme?

C'est l'amour de Jésus pour nous. On vénère ce cœur vivant, non pas seulement comme la meilleure partie d'un corps adorable, ou en tant que noyé dans la divinité, mais surtout parce qu'il est le signe d'une incomparable affection, parce qu'il représente l'amour sans borne de l'Homme-Dieu pour l'humanité. L'amour, l'amour symbolisé par le cœur, telle est la raison mère de cette dévotion. Nous entendons l'amour divin, aussi bien que l'amour humain; nous ne voulons pas séparer ce que Dieu a si merveilleusement uni. Nous lui rendons hommage en lui-même, d'abord comme à la source génératrice de tous les bienfaits surnaturels dont nous avons été l'objet, et aussi dans ses manifestations multiples, dans les actes de bienfaisance et de libéralité, qu'il n'a jamais cessé d'exercer en faveur de tout les hommes. Et la liste en est longue : l'Incarnation, les enseignements de la vie cachée et de la vie publique, les souffrances horribles de la Passion, l'Eucharistie et les dons de la grâce, que cet amour béatifié se plaît à répandre, innombrables, dans toutes les âmes. Jamais il ne se lasse. Une incessante activité est sa loi.

L'objet total de la dévotion au Sacré-Cœur est donc le Cœur animé de Jésus, considéré " comme le symbole et la

vive image de son amour infini ". [Léon XIII].

Le but général du culte est la glorification de Dieu, ou de ses saints, et la sanctification des âmes. Mais chaque dévotion a une fin plus particulière, qui préside à sa naissance et à sa vie dans l'Eglise et dans la piété des fidèles. Le but de la dévotion au Sacré-Cœur est évidemment de faire méditer les hommes sur les tendresses et les bienfaits de leur divin Maître. Et, comme l'amour appelle l'amour, elle doit enflammer les cœurs des chrétiens au contact du